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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN  
 
IEEQ ANALIZARÁ REGIDURÍA DEL PES EN CAPITAL  
Por Marco Estrada  
Luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) haya eliminado dos casillas en el municipio de 
Querétaro, el IEEQ tendrá que analizar nuevamente los números de votos conseguidos por cada fuerza política, 
para identificar si el Partido Encuentro Social podrá tener una regiduría plurinominal, en el próximo Ayuntamiento 
de la capital.  Hasta el momento, el Partido Encuentro Social (PES) contaba con una regiduría de carácter 
plurinominal, por ser uno de los partidos con mayor votación, sin embargo, el Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro, desechó dos casillas, lo cual podría cambiar la composición de dicho cuerpo colegiado. De acuerdo con 
el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, antes de hacer algún pronunciamiento se 
debe revisar de manera pormenorizada el dictamen emitido por el TEEQ, sin embargo, dijo, este se puede recibir 
varios días después de emitirse la sentencia.  “Se pueden hacer cambios, para que la integración del órgano quede 
paritaria, en la asignación original que hizo el instituto, se asignó a una persona del sexo femenino. Nosotros 
tenemos que esperar a que nos notifiquen si alguien tiene que ser cambiado, en su momento el PES ingresó una 
mujer”.  Los principios de paridad establecen que debe haber el mismo número de integrantes hombres, que 
integrantes mujeres, situación que hasta el momento se cumplía.  En cuanto al registro del partido, mismo que 
perdió a nivel nacional, Gerardo Romero destacó que ese tema se está trabajando por parte del Instituto Nacional 
Electoral, autoridad con la que se tiene constante comunicación por temas de fiscalización. Una vez que se 
determine quién perdió el registro a nivel nacional, el IEEQ tendrá que acatar la instrucción. (AM 4) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/estado/2018/09/10/revisara-ieeq-si-hay-cambios-en-proximo-cabildo-
capitalino 
 
FORO ‘LA HUELLA DE LA PARIDAD’ 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
Caravana con sombrero ajeno. Nos cuentan que muy protagónica se vio a la diputada Leticia Herrera Mercado 
durante el Foro “2015-2018, la Huella de la Paridad”, realizado recientemente en el Poder Legislativo. Nos dicen 
que no sólo fue el hecho de que fungió como anfitriona durante el evento, sino también que Martha Tagle, diputada 
federal de Movimiento Ciudadano, le agradeció en Facebook la invitación. Este último hecho, nos dicen, no agradó 
a muchas personas, pues las verdaderas organizadoras fueron la presidenta de la Red para el Avance Político de las 
Mujeres en Querétaro, Berenice López Zúñiga, la diputada panista Ivette Landa Ruiz, y la consejera electoral 
Yolanda Elías Calles Cantú. (EUQ 2) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE AMPLÍA HORARIOS PARA RENOVAR CREDENCIALES CON TERMINACIÓN 18  
Por Rosalía Nieves  
El Instituto Nacional Electoral (INE) en San Juan del Río ampliará por un periodo de tres meses el horario del 
módulo de atención ciudadana, con la finalidad de mejorar el servicio a la población y renovar el mayor número de 
credenciales con terminación 18, informó el vocal ejecutivo del organismo, Luis Roberto Lagunes Gómez. (ESSSJR) 
 
QUEDAN 11 CASOS POR RESOLVER EN EL TEEQ  
Por Rubén Pacheco  
Martín Silva, Presidente del TEEQ, confirmó que derivado del proceso electoral resta por resolver 11 medios de 
impugnaciones. Del total de asuntos por resolver sólo restan dos ayuntamientos que fueron impugnados, San Juan 
del Río y Amealco de Bonfil. En ese sentido, el funcionario electoral, como ha ocurrido en otras ocasiones, se quejó 
de la falta de recursos asignados al tribunal, pues dada la cantidad de asuntos el número de secretarios es 
insuficientes, según precisó. Pese a ello, dijo que esta instancia ha resuelto de manera puntual, y de acuerdo a 
derecho, todos los asuntos que han llegado derivado del proceso electoral. Y es que dijo que el presente proceso 
electoral ha sido uno de los más impugnados, también relacionado con la elección del ayuntamiento de Querétaro. 
“Alrededor del 16 de julio recibimos los primeros expedientes, todavía en agosto recibimos otros expedientes 
relacionados con la impugnación de Ezequiel Montes”. Ante la cantidad de medios de impugnación, Silva Vázquez 
alertó sobre varios casos en los que se presentaron pruebas deficientes, motivo por el cual la mayoría han sido 
desechados. (N) 
 
AGUSTÍN DORANTES BUSCARÁ LLEVAR ‘SIN VOTO NO HAY DINERO’ AL CONGRESO LOCAL  
En reunión con Pedro Kumamoto, candidato independiente por Jalisco, Agustín Dorantes, diputado local electo por 
el cuarto distrito, afirmó llevará al Congreso de Querétaro la iniciativa ‘Sin Voto No Hay Dinero’, la cual tiene el 
objetivo de que, en años electorales, se les otorgue a los partidos el financiamiento público de acuerdo con los 
sufragios obtenidos. (AM, ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA  
 
MORENA RENOVARÁ DIRIGENCIAS HASTA 2019  
Por Rosalía Nieves  
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Carlos 
Peñafiel Soto, dio a conocer que la renovación de las dirigencias locales de este instituto político se prevé efectuar 
durante el 2019, como parte de los estatutos que se establecen en el organismo. (ESSJR) 
 
CONVOCATORIA PARA ELEGIR EL LÍDER DE AN, ANTES DEL 15  
Por Rubén Pacheco  
El dirigente estatal del PAN, Miguel Ángel Torres, dijo que la convocatoria para elegir el nuevo dirigente podría 
estar lista antes del 15 de septiembre. (N) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO: DEJARÉ EN CERO LA DEUDA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién terminará su administración estatal en 2021 con el récord de ser 
Querétaro el único estado con una deuda pública en ceros, “aunque nosotros no la hayamos adquirido”, y con un 
fuerte avance en obras de infraestructura pagados por completo con recursos propios del estado. (DQ, principal) 
 
AM: DOMÍNGUEZ PRESENTA SU TERCER INFORME DE GOBIERNO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién rendirá su tercer informe de actividades ante el Poder Legislativo, lo 
que representa el término de la primera mitad de su administración, en la que destaca el crecimiento en materia 
de infraestructura, apoyos en la salud y educación. (AM, principal) 
 
N: RINDE HOY III INFORME 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregará hoy a la LVIII Legislatura su tercer Informe de gobierno, 
donde se espera emita un mensaje ante los diputados locales e invitados especiales. (N, principal) 
 
CQRO: LA SEGURIDAD ES UN RETO DE” TODOS LOS DÍAS”: FDS 
La dotación de nueva infraestructura en 700 escuelas de la entidad, desde preescolar hasta universidad; la 
renovación del Hospital General Jalpan y de 32 clínicas de salud; así como la entrega de la segunda torre del 
Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer; fueron algunas de las acciones destacadas por Francisco 
Domínguez Servién, gobernador del estado, quien dio un balance de los primeros tres años de su administración 
en entrevista exclusiva para Códigoqro. (CQRO, principal) 
 
EUQ: EL POLLO SIEMPRE “AGARRA EL TORO POR LOS CUERNOS” 
Su afición a los toros es solamente una parte de lo que envuelve y caracteriza la vida de Juan Arturo Torres Landa, 
mejor conocido como El Pollo. Es uno de los principales promotores inmobiliarios de Querétaro, amigo de 
políticos, empresarios, toreros y artistas, pero, sobre todo, un amante de la libertad de poder convertir en realidad 
cualquier sueño que imagine. (EUQ, principal) 
 
CQ: BORRAN SECUESTRO DE CÓDIGO PENAL 
Tras resolución de la Corte y la reforma a 12 artículos, serán autoridades federales las que legislen sobre este 
delito y no los congresos locales. (CQ, principal) 
 
PA: EJÉRCITO LEAL: PRIOR 
En la transición sexenal, como desde su nacimiento, las Fuerzas Armadas mantienen su lealtad comandante 
supremo y a las instituciones de la República para defender la soberanía, garantizar la seguridad nacional, 
enfrentar al crimen organizado y atender a la sociedad en casos de emergencia, afirmó el General de División 
D.E.M. Ángel Prior Valencia, comandante de la XII Zona Regional Militar, al inicio de las conmemoraciones por la 
Fiestas Patrias. (PA, principal) 
 

 
 
 



 
LUNES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DOMÍNGUEZ RINDE HOY SU TERCER INFORME  
A escasos 20 días de que cumpla tres años como gobernador, Francisco Domínguez Servién asistirá este lunes a la 
sede de la Legislatura local para presentar su informe, en el que destaca acciones que han ayudado a contener 
problemas de inseguridad. Desde tribuna, enviarán un mensaje a todos los queretanos; además, será el segundo 
año consecutivo en que no se tendrá un acto ciudadano con invitados especiales, debido a las políticas de 
austeridad que ha implementado. (EUQ, DQ, AM, CQRO, N) 
 
PREPARAN EL OPERATIVO DE LAS FIESTAS PATRIAS  
Por Diego Rivera  
En esta semana se definirán los detalles del operativo para proteger a los ciudadanos durante los festejos patrios, 
informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, quien indicó que todos los elementos de seguridad del 
estado en las distintas instancias de los tres niveles de gobierno /federal estatal y municipal) participarán en las 
acciones que se emprenderán. (...) Aclaró que todas las corporaciones ya se han estado preparando para operar al 
100% en los próximos días; sin embargo, el informe final de la coordinación se entregará en esta semana al 
gobernador. (N) 
 
COMPROMISO DE CONTINUIDAD EN LA ADMINISTRACIÓN DEL ESTADO  
Por Patricia López  
A las 10 de la mañana de este lunes iniciará la sesión solemne de la LVIII Legislatura local con motivo del Tercer 
Informe del gobernador Francisco Domínguez. La sesión iniciará con los pronunciamientos por cada una de las 
fracciones y grupos legislativos para que alrededor de las 11 de la mañana se abra el espacio para el mandatario 
estatal.  (DQ) 
 
REPRUEBAN CHOFERES CAPACITACIÓN OFICIAL  
Alrededor de mil 200 operadores de transporte público reprobaron las evaluaciones hechas por el Instituto de 
Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro (Icateq), informó el director general de esta institución, 
Ulises Gómez de la Rosa. (CQ, ESSJR) 
 
SEDESOQ PROMUEVE VOLUNTARIADO PARA EL DESARROLLO DE COMUNIDADES Y COLONIAS 
Con la participación de 500 jóvenes universitarios, arrancó este fin de semana, en la Universidad Anáhuac, el 
programa de “Voluntariado Hombro con Hombro 2018, Apasionados por la Causa”, que impulsa la Secretaría de 
Desarrollo Social del Estado de Querétaro (Sedesoq), que encabeza Arturo Torres Gutiérrez, quien recordó que a 
través de este programa se promueve el desarrollo y el bienestar social de las comunidades y colonias más 
vulnerables. (AM, N) 
 
REALIZARÁN EN QUERÉTARO ACTIVIDADES PARA PREVENIR EL SUICIDIO 
En el marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, en el estado de Querétaro se realizarán actividades para 
su prevención, visualizando al suicidio como una problemática de salud pública, así lo dio a conocer la SESEQ a 
través de un comunicado. (AM, N) 
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SESEQ CONTINÚA EVALUACIÓN DE ADOLESCENTES QUERETANOS EN SECUNDARIAS  
Con la finalidad de realizar una detección oportuna sobre el consumo de drogas, esta semana el Consejo Estatal 
Contra las Adicciones (CECA) realizó esta semana la aplicación del Tamizaje Electrónico y manual a un total de 3 
mil 690 adolescentes de cuatro Escuelas Secundarias del estado. (AM, N) 
 
ASA Y UNAQ REFRENDAN COMPROMISO CON LA FORMACIÓN DE NUEVOS PROFESIONALES  
El organismo descentralizado del Gobierno Federal Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), a través del Centro 
Internacional de Instrucción (CIIASA), en colaboración con la UNAQ, reafirman su compromiso con la seguridad de 
los cielos mexicanos con la impartición del curso de Formación de Sobrecargos de Aviación. (AM, EUQ) 
 
85% DE LOS EGRESADOS DE LA UTEQ OBTIENE TRABAJO DE FORMA INMEDIATA  
Por Mónica Gordillo  
Del total de alumnos que egresan de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), 85 por ciento se coloca de 
manera inmediata en el mercado laboral, así lo aseguró Luis Gerardo González, secretario de Vinculación de dicha 
institución educativa de nivel superior. Detalló que, por cada generación, egresan alrededor de mil 200 Técnicos 
Superior Universitarios (TSU) y 900 ingenieros. (CQRO) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LVIII LEGISLATURA CERRARÁ CON CAMBIOS DE DIPUTADOS  
Por Marco Estrada  
A tres semanas de que concluya la administración de la LVIII Legislatura, el Congreso local ya no se encuentra 
integrado como inició, pues tres diputados locales decidieron salir antes de tiempo para ocupar otros cargos. El 
primero en salir fue el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Mauricio Ortiz Proal, quien pidió licencia 
temporal para ocupar el cargo de delegado del Comité Ejecutivo Nacional en Nuevo León, posteriormente el pleno 
del Poder Legislativo fue notificado de que la licencia de Rangel Ortiz se volvió permanente, la más reciente 
separación se realizó en la última sesión de pleno, cuando la diputada María Alemán Muñoz solicitó licencia a su 
cargo, para asumir como diputada federal plurinominal del PRI. (AM) 
 
LA LEGISLATURA BAJÓ EL PRESUPUESTO: L. RUBIO  
Por Leticia Jaramillo  
La LVIII se adelantó poniendo en práctica un plan de austeridad a través del cual redujo su partida presupuestal 
del 1.8 al .8% del presupuesto estatal, aseguró la diputada Leticia Rubio, quien demandó no manejar el sueldo de 
los diputados como bandera política porque los recursos están transparentados. (N) 
 
DIPUTADOS LLAMAN A EFICIENTAR GASTO PÚBLICO  
Mientras el diputado morenista Mauricio Ruiz Olaes señala que su bancada propondrá disminuir 50% de las 
prerrogativas, el legislador priista Hugo Cabrera Ruiz advierte que se debe hacer un análisis para que esas medidas 
“no nos lleven a la parálisis, a colapsar”. Ambos coinciden en ser más eficientes con menos gasto público y 
transparentar cuentas. (EUQ) 
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SECRETARIOS ESTATALES COMPARECERÁN ANTE LOS DIPUTADOS 
Entre el 11 y 14 de septiembre se realizará la Glosa del Poder Legislativo, en la que se pedirá a los integrantes del 
gabinete legal del Poder Ejecutivo que acudan a comparecer ante los diputados locales, anunció la presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso Local, Leticia Rubio Montes. “Por supuesto que se va a llamar a glosa, de entrada, al 
gabinete legal, nosotros esperamos estar haciendo la glosa inmediatamente después del informe del gobernador 
(…), vamos a escuchar el trabajo de cada uno de los secretarios y si hay algo que cuestionar, lo haremos”. (AM, N) 
 
RECONOCEN CRECIMIENTO ECONÓMICO  
Por Patricia López  
Diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y Morena reconocieron avances en el último año de gobierno, especialmente en temas de 
inversión y crecimiento económico, así como en la justicia oral, pero advirtieron que se mantienen los retos en 
seguridad y movilidad. Ante el Tercer informe de gobierno del estado de Francisco Domínguez Servién, el 
coordinador del grupo legislativo del PRI diputado Jesús Llamas Contreras, reconoció que existen avances en 
diferentes rubros de la administración estatal, sobre todo en el tema del transporte público colectivo. (DQ) 
 
CRÍTICA LLAMAS PARO DE 70 TRABAJADORES DE TREMEC  
Por Leticia Jaramillo  
El paro que realizaron hace cinco días alrededor de 70 trabajadores de Tremec y que duró cuatro horas, ha puesto 
en riesgo un contrato que implicaría 200 nuevos empleos, adicionalmente a la actual plantilla laboral que supera 
los 700 trabajadores, informó el diputado Jesús Llamas. (N) 
 
PRESIDENTE NO DEBE PROPONER AL FISCAL ANTICORRUPCIÓN: FELIFER  
Por Anaid Mendoza  
El diputado federal electo por el IV distrito, Felipe Fernando Macías Olvera indicó que no está de acuerdo que sea 
el presidente de la República quien proponga el Fiscal anticorrupción, sino que sean las Cámaras de diputados y 
senadores los responsables de esto. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
CONCLUIRÁN ESTA SEMANA CUATRO PARADAS TIPO DUBÁI  
Por Verónica Ruiz  
Esta semana concluirá la construcción de otras cuatro paradas de autobús tipo Dubái, informó el secretario de 
Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Hiram Villeda Rodríguez, quien confirmó que dos más serán heredadas 
a la próxima administración. El funcionario recordó que hace dos semanas se entregaron siete de las trece paradas 
-denominadas de alta densidad- que se comprometió a construir este gobierno municipal, mientras que dos de 
estos espacios todavía están en trámite legal. (DQ) 
 
ACORDONAN CASONAS DEL CENTRO HISTÓRICO  
Seis casonas del Centro Histórico se mantienen acordonadas, pues corren riesgo de desprendimiento del aplanado 
de sus muros, por lo que es una acción preventiva por parte de la Coordinación de Protección Civil Municipal. El 
director de la dependencia, Fernando Martínez Garza, aseguró que se cuenta con un mapeo de la zona donde se 
tienen detectadas casonas abandonadas a las cuales realizan monitoreos constantes durante la temporada de 
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lluvias por los riesgos que conlleva, sin embargo, al ser propiedad privada sólo pueden prevenir los riesgos que se 
puedan generar a la población al exterior, y no los daños que puedan generarse al interior. (AM) 
 
PREVIENEN DESPLOMES EN CASONAS DEL CENTRO HISTÓRICO  
Por Verónica Ruiz  
Entre cuatro y seis casonas ubicadas en el Centro Histórico de la Ciudad se encuentran apuntaladas para evitar 
riesgo de desplome, aseguró el director de la coordinación de Protección Civil del Municipio de Querétaro, 
Fernando Martínez Garza. (DQ) 
 
ESTA SEMANA TERMINAN 40 OBRAS, INVIRTIERON 200 MDP  
Por Verónica Ruiz  
Alrededor de 40 obras que se llevan a cabo en la capital con inversión de aproximadamente de 200 mdp estarán 
concluidas en esta semana, informó el secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Hiram Villeda 
Rodríguez.  (DQ) 
 
CONSTATAN AMBIENTALISTAS QUE VIALIDAD NO PASARÁ POR EL CIMATARIO 
Por Esmeralda Trueba  
El proyecto denominado Paseo de Los Venados, el cual se ubica en la calle prolongación José María Truchuelo, en el 
municipio de Corregidora, ahora sí cumple en no pasar por el Parque Nacional El Cimatario (Panec); así lo aseguró 
la ambientalista Pamela Siurob, quien detalló que luego de un recorrido que realizaron ambientalistas de 
Querétaro con el coordinador general de la CEI, Fernando González Salinas, se pudo constatar la modificación al 
proyecto que permite seguir resguardando el Panec.  (CQRO) 
 
CASI CONCLUIDO EL PARQUE INDUSTRIAL DEL AEROPUERTO  
Con un avance del 98%, en octubre podría concluirse la construcción del Parque Industrial Aeropuerto en Colón, 
informó el director general Alberto Mizrahi Levy, quien reveló que cuatro empresas están ya en proceso de 
instalación.  (N) 
 
210 DETENIDOS EN DISPOSITIVOS CALLES SEGURAS Y COMUNIDADES SEGURAS 
Los oficiales municipales aplicaron 266 infracciones de tránsito, dentro de los trabajos dirigidos a salvaguardar la 
integridad física y los bienes materiales de la ciudadanía, policías municipales, de Querétaro efectuaron los 
dispositivos Calles Seguras y Comunidades Seguras, mediante los cuales 210 personas fueron presentadas antes 
las autoridades. (DQ) 
 
70 CONDUCTORES DETENIDOS, NO PASARON LA PRUEBA DE ALCOHOLIMETRÍA  
En la semana se realizaron un 1,000 de alcoholemia, dentro de las acciones preventivas que son realizadas por 
elementos de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, se implementó el dispositivo Tomate la Vida en Serio. 
(DQ, ESSJR) 
 
INSTALAN 19 CÁMARAS EN EL CENTRO HISTÓRICO  
Por Veronica Ruiz  
Se encuentran en funcionamiento 19 cámaras de video vigilancia que instaló la Secretaría de Seguridad Pública del 
Municipio de Querétaro, en la zona del Centro Histórico informó el Presidente Municipal, Enrique Correa Sada.  
(DQ) 
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CORREA SADA SEGUIRÁ DENTRO DEL SERVICIO PÚBLICO  
Por Gonzalo Flores 
Aunque está concentrado al 100% en el cierre de la administración del Municipio de Querétaro, el alcalde interino, 
Enrique Correa Sada, aseguró que su vocación es seguir dentro del servicio público, pero descartó que hasta el 
momento haya sido llamado para ocupar un cargo a nivel estatal. Señaló que su interés es seguir en el servicio 
público y esperará a que termine su gestión al frente de la capital, para ver si asume otro cargo en algún proyecto 
al que sea invitado. (AM) 
 
TRUNCA REINSTALACIÓN DE LOS AMBULANTES  
Por Montserrat Márquez  
Todavía no existe un acuerdo entre gobierno del municipio de Querétaro y el grupo de comerciantes retirados de 
la Alameda Hidalgo liderados por Pablo González Loyola, presidente de la UCFCP. El secretario de Gobierno, 
Agustín Luna Lugo, aseveró que existe un diálogo permanente para lograr un acuerdo benéfico para ambas partes. 
(EUQ) 
 
ESPOSO DE REGIDORA ELECTA, OTRO AVIADOR  
Por Alejandro Olvera  
Luego de lo publicado en este rotativo sobre los aviadores en la administración del municipio de Querétaro , en un 
ejercicio de compromiso con nuestros lectores y sociedad, hemos continuado nuestras investigaciones las cuales 
han arrojado que el esposo de la ex delegada  y ahora regidora electa en la quinta posición Ana María Hernández 
Colunga, quien ocupa la plaza 268 de la Secretaría de Gestión Delegacional Luis Francisco Zamudio Piña, también 
es parte de la fuerza aérea queretana pues el señor Zamudio fue dado de alta como jefe del departamento de 
desarrollo social de la delegación Epigmenio González con un sueldo de 24,999.90 el día 16 de julio de los 
corrientes sin que exista registro alguno de su existencia y sin que ningún miembro de la delegación de testimonio 
de su presencia , para posteriormente ser transferido por orden de Carlos Silva (Alias la Lengua De Dante)  a la 
delegación Centro Histórico donde tampoco hay una sola referencia de su asistencia.(PA) 
 
ANALIZAN VIABILIDAD DE LLAMADO A REGIDORES SUPLENTES  
Por Gonzalo Flores  
Este martes 11 de septiembre se decidirá en sesión ordinaria de Cabildo si el Ayuntamiento mandará llamar a los 
tres suplentes de regidores que se han separado de sus funciones por diversas razones. En su opinión personal, el 
secretario de Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos, consideró que ya lo sería necesario tomar esta 
determinación, pues los suplentes tomarían protesta el 25 de agosto, en la última sesión de este Ayuntamiento, 
antes del cambio de administración. (AM) 
 
BUSCAN EN SJR CONSOLIDAR PARQUES INDUSTRIALES  
Por Alma Córdova  
La consolidación de los parques industriales en la región de San Juan del Río será uno de los proyectos que la 
Canacintra promoverá ante las próximas autoridades federales, afirmó el dirigente Eduardo Prado Alcántara, 
quien manifestó que la indicación de la cámara en todo el país es que en cada estado se busque el acercamiento 
con los próximos delegados federales, y concretar trabajos que beneficien al sector en cada región. (EUQ) 
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DIALOGAN CON COMERCIANTES DESALOJADOS DE LA ALAMEDA  
Por Verónica Ruiz  
Hay más coincidencias que diferencias con los comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo, que hoy se 
encuentran en litigio con el gobierno municipal, afirmó el secretario General de gobierno del Municipio de 
Querétaro, Agustín Luna Lugo. (DQ) 
 
ENTRE PREMIOS NOBEL, PERIODISTAS, ESCRITORES, ILUSTRADORES Y MÚSICOS, FINALIZÓ EL TERCER DÍA 
DEL HAY FESTIVAL QUERÉTARO 2018  
En el tercer día de actividades del Hay Festival, el Teatro de la Ciudad se convirtió en el recinto que acogió a Patti 
Smith para hablar sobre su carrera, la cual no sólo se limita a la música. La madrina del punk destacó en el mundo 
de la literatura con su libro de memorias Éramos unos niños, y platicó con Diego Rabasa sobre cómo logró 
compaginar su carrera como cantante con la literatura. Se refirió a los tiempos en la era de Trump y señaló la 
necesidad de tener voces que hablen. Por lo que enfatizó: “Tenemos que cuidar a nuestros niños, cuando vi la 
imagen de las madres separadas de sus hijos me dolió, me sentí identificada; aunque no son mis hijos sentí como si 
lo fueran”. (N) 
 
AÚN SE SIGUE COSIFICANDO A LA MUJER: MARÍA HESSE  
La ilustradora española, María Hesse, sostuvo que aún se sigue cosificando a la mujer en la actualidad en diversos 
ámbitos. Lo anterior como parte de su participación en este último día del Hay Festival Querétaro 2018, donde 
conversó con Raquel Riba Rossy y Felipe Rosete sobre Feminismo Ilustrado, en el Jardín Guerrero. (Q, AM) 
 
FALTA SENSIBILIDAD DE AUTORIDADES PARA RECONOCER TRATA Y DESAPARICIONES  
La periodista y activista independiente, Marcela Turati, sostuvo que hace falta sensibilidad de las autoridades para 
reconocer que existe la trata de personas y las desapariciones forzadas en Querétaro. Este domingo en el Jardín 
Guerrero participó junto con otros periodistas para conversar sobre el tema de las desapariciones forzadas, en el 
marco del Hay Festival Querétaro 2018. (Q, CI, ADN) 
 
SUERTE EN LA CIENCIA PUEDE GUIAR A DESCUBRIMIENTOS: PREMIO NOBEL  
Por Andy Martínez 
La suerte en la ciencia, puede guiar a descubrimientos importantes, sostuvo Venki Ramakrishnan, ganador del 
Premio Nobel de Química en 2009 por su trabajo en biología molecular, que incluye estudios en la comprensión 
avanzada de la estructura atómica del ribosoma que él llama la madre de todas las moléculas. Esto en el marco de 
su participación en el Hay Festival Querétaro 2018. (Q) 
 
PAGOS INDEBIDOS POR MÁS DE 2 MDP EN EL MARQUÉS  
La administración municipal de El Marqués, encabezada por el alcalde Mario Calzada, realizó pagos indebidos o en 
exceso por un monto de 2 millones 243 mil 182 pesos, en la ejecución de tres obras de urbanizaciones en las 
localidades de La Piedad y San Isidro Miranda, informó la ESFE. (N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECONOCE LARA BECERRIL LABOR DEL GOBIERNO DE FD  
Por Manuel Paredón 
El Vicario General de la Diócesis Monseñor José Martín Lara Becerril reconoció a la administración de Francisco 
Domínguez Servién, quien este lunes entregará su III Informe de Gobierno. Espero señaló que hablar de 
satisfacción plena de un gobierno nunca se logrará ya que siempre habrá retos. (N) 
 
INFONAVIT TRABAJA PARA ATENDER ‘PARACAIDISMO’ 
Por Marco Estrada  
La delegación queretana del Infonavit trabaja con oficinas centrales para atender el problema de paracaidismo que 
se ha detectado en las casas abandonadas, informó el delegado, Ricardo Alegre Bojórquez. De igual forma, hay 
casos de casas abandonadas y bandalizadas, por lo que ya se están buscando los mecanismos legales para la 
recuperación y posteriormente hacer la subas o venta de dichos inmuebles. (AM) 
 
SECTOR PRIMARIO EN ESTADO CRECE 38% EN 2018, REPORTAN  
Por Jorge Cano  
Al mes de agosto, Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) ha colocado 
más de mil 240 mdp en créditos para el sector primario en Querétaro, lo que representa un 82% de avance 
respecto a la meta anual, reportó la institución. En los primeros ocho meses del año, el financiamiento para el 
sector primario en Querétaro ha crecido en 38% respecto al mismo periodo del 2017, aseguró Ibis Tovar, agente 
estatal de la Institución. (EUQ) 
 
FORÁNEO 60% DEL TALENTO EN TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN  
Por Laura Banda  
Solo el 40% del talento humano que demanda la industria de tecnologías de la Información es formado en las 
universidades queretanas, el resto se tiene que buscar en otras entidades del país, señaló el presidente del Clúster 
de Tecnologías de la Información, Jorge Buitrón Arriola. (DQ) 
 
DESARROLLA BELLAS ARTES SISTEMA DIGITAL PARA ARCHIVO GENERAL DEL ESTADO  
Alumnos y docentes de la Maestría en Diseño y Comunicación Hipermedial, que ofrece la Facultad de Bellas Artes 
(FBA) de la UAQ, desarrollan un proyecto de plataforma digital para contener periódicos, libros, mapas, 
cartografías y documentos resguardados en el Archivo General del Estado de Querétaro. (AM, PA, DQ) 
 
FISCALÍA REPORTA 96 EXPEDIENTES POR VIOLACIÓN CONTRA HOMBRES  
Por Francisco Velázquez  
De las 171 averiguaciones previas o carpetas de investigación iniciadas en el estado de Querétaro entre octubre de 
2015 y julio de 2018 por delitos contra la libertad e inexperiencia sexuales, cometidos contra personas del sexo 
masculino, 96 fueron por violación; en 80 de éstas sólo se registró el delito de violación; en 12, violación 
equiparada; en tres, violación por equiparación; mientras que en una de ellas se asentó violación calificada.  
(CQRO) 
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LA INDIFERENCIA ES EL PROBLEMA DEL MUNDO ACTUAL: DIÓCESIS  
El problema del mundo en la actualidad es la indiferencia ante el sufrimiento, el dolor, el llanto, la ceguera, la 
soledad, lo abusos, la extorsión y la corrupción, dijo el padre Rafael Gavidia Arteaga -en ausencia del obispo de la 
Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez- durante la homilía de la misa dominical celebrada en la 
Catedral de la capital queretana.  (CQRO, DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Candil de la calle… Nos cuentan que el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, prefiere 
salvar tortugas que rescatar a su partido de la masacre electoral que padeció el pasado 1 de julio. A través de su 
cuenta de Twitter, el priísta escribió “Salvando vidas... Tortuga marina #disfrutalavida”, acompañado de un enlace 
a su cuenta de Instagram en la que se ve atento al camino que siguen los animales de la playa al mar.  ¿Represalia 
en el caso Nieto? Nos comentan que luego del episodio que tuvo el delegado de la Sagarpa en Querétaro, Gustavo 
Nieto Chávez, con la policía municipal de SJR, la cual detuvo y cateó el auto en el que viajaba el funcionario federal 
con sus hijos, esa dependencia envió un comunicado en el que trató de explicar que sus acciones obedecieron a un 
presunto reporte de personas armadas a bordo de un vehículo con las mismas características del de don Gustavo. 
Nos dicen, sin embargo, que hay quienes piensan que el hecho no fue circunstancial, pues el padre del delegado, 
Gustavo Nieto Ramírez, ha sido una figura crítica del actual gobierno municipal, sobre todo en el tema de 
seguridad. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Formato. El formato del informe del gobernador, en el Congreso local, dará la posibilidad de que los diputados 
tomen la palabra previo a Domínguez Servién; sin embargo, se dará una situación inusual, pues podrá tener la 
palabra la coordinadora del Panal, Lucía Ceballos Olivares, quien lleva apenas poco más de una semana en el cargo. 
Sin duda, habrá que estar atentos a lo que esta nueva diputada tenga que decir, con su amplia trayectoria dentro de 
esta administración. Morena. Otro posicionamiento que será interesante es el de la diputada Herlinda Vázquez 
Munguía, quien representa a Morena, porque ahora no solo será una voz más, sino que representará al partido que 
más creció en los comicios anteriores y que se ha caracterizado por hacer contrapeso a todo lo que tuviera olor del 
Poder Ejecutivo. Además, se espera que estén presentes los próximos diputados morenistas, ella deberá ser su 
ejemplo de cara a los próximos tres informes del actual gobernador. Glosa. Una vez que se termine el informe del 
gobernador, en la Legislatura empezarán los preparativos de la glosa, que arrancarán mañana, sin que hasta el 
momento se sepa quiénes son los invitados. Sin embargo, se espera que el PAN vuelva a hacer valer su hegemonía 
y los cuestionamientos sean “suavecitos”, como en las últimas dos ediciones. Trabajos. Y aunque tradicionalmente, 
después del informe y la glosa, se presentaba una temporada de descanso para los integrantes del Poder Ejecutivo, 
en esta ocasión no será así, pues ya el gobernador dio a conocer a este medio de comunicación, que en los 
próximos días se harán varias entregas y anuncios de obra; además, se vienen las negociaciones de cara el 
Presupuesto de Egresos 2019 con el Gobierno entrante, que tiene una visión de austeridad, ahí entrará el trabajo 
de Domínguez Servién, para evitar que la federación le apriete el cinturón a Querétaro. (AM 1 y 10) 
 
EDITORIAL AM  
Francisco Domínguez rendirá hoy su tercer informe. Será el parteaguas de su administración; atrás quedan tres 
años de gestión, logros y pendientes por hacer. Por delante tres años donde, más allá de lo administrativo, será la 
controversia política la que marque el debate del día a día de esta administración. El rival ya no será un amigable 
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PRI a nivel nacional ni un desaparecido PRI a nivel local. Enfrente, a partir de hoy, estará Morena y su Virrey-
delegado Gilberto Herrera. Más allá de la gestión, con más luces que sombras en Querétaro, se abre un tiempo 
dónde el debate se trasladará de la simple administración al plano político, a la confrontación de ideas y de formas 
de gobernar. Tendrá el PAN que ser inteligente a la hora de dar la batalla ideológica y no caer en las trampas de 
Morena. El populismo marcará parte de los diálogos ciudadanos; bueno sería que el Acción Nacional creará sus 
propios marcos de diálogos; marcos en los que se sienta fuerte sin dejarse arrastrar por el buenísimo inútil o de la 
demagogia morenista. En estos tres años Querétaro se la juega. Podemos seguir apostando por el camino del 
crecimiento, la transformación y la seriedad en la gestión o caer en la tentación del nuevo caudillismo donde las 
soluciones pasan por la gestión arbitraria de los recursos. Será responsabilidad de los medios de comunicación, 
pero también de los ciudadanos, estar atentos a la gestión que cada uno de los funcionarios públicos haga de 
nuestros impuestos en esta lucha que se abre por el poder político. Pero ante este tercer informe no debemos de 
dejar de señalar lo bueno y lo solucionable. Como bueno está la inversión histórica en infraestructura en obras 
públicas y movilidad, el gran avance en recursos para seguridad y el continuado crecimiento económico de 
Querétaro. Cómo debe está la creación de a las alternativas para un reparto de la riqueza más equitativo entre la 
ciudadanía, el avance de mayor igualdad entre hombre y mujeres y, sobre todo, la la erradicación de la pobreza, 
sobre todo la extrema. Ninguna sociedad avanzada debe presumir de grandes éxitos cuándo a su alrededor hay 
lugares a la altura de las plazas más pobres del planeta. Nos consta que en la agenda del Gobernador todos estos 
asuntos están subrayados con plumón rojo. La sociedad queretana sabrá valorar el éxito en estas materias sobre 
cualquier tentación populista. (AM 10) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Este día, el gobernador del estado, Francisco Domínguez, entregará en Sesión Solemne del Pleno de la LVIII 
Legislatura, su tercer informe de gobierno; en la sede del Poder Legislativo, ubicada en Centro Sur. De acuerdo con 
la Gaceta Legislativa N.100 del 7 de septiembre, tras el pase de lista, comprobación de quórum y lectura del orden 
del día; habrá una participación de los coordinadores de los grupos y fracciones legislativas que integran la 
Quincuagésima Octava Legislatura del Estado de Querétaro. Luego, se llevarán a cabo los honores a la Bandera y se 
entonará el Himno Nacional, para que posteriormente Domínguez Servién informe sobre el estado general que 
guarda la administración pública en la entidad, correspondiente al tercer año de ejercicio constitucional del Poder 
Ejecutivo del Estado de Querétaro; y concluya así la sesión, que arrancará a las 10:00 horas. Al llegar “a la mitad 
del camino”, en entrevista con Códigoqro, el mandatario anticipó que llevará a cabo un análisis para determinar si 
hará cambios en su gabinete: “Todos tienen que cargar la maleta en la mano, nadie tiene el puesto seguro”, dijo. 
Mañana tocará el turno –como lo hemos venido comentando en este espacio- a la presidenta del Tribunal Superior 
de Justicia, Ma. Consuelo Rosillo Garfias, de rendir su tercer informe de actividades 2017-2018, en Sesión 
Extraordinaria del Pleno en el Teatro de la República. De la entrega del documento del Poder Judicial del Estado de 
Querétaro al Congreso Local, sobre la situación que guarda la impartición de justicia en la entidad, también dio 
cuenta ya la Gaceta Legislativa (N.101). La Fiscalía confirmó anoche que llevó a cabo tres cateos en inmuebles 
ubicados en las calles Zacapoaxtlas y Pames, en Cerrito Colorado; en los que aseguró 221 dosis de droga, una bolsa 
con pastillas color blanco, una bolsa con droga sintética, 9.5 kilogramos de hierba verde, 1.9 kilogramos de 
narcótico, 190 gramos de otra sustancia con características de droga, 13 mil 400 pesos en efectivo y 3 básculas. 
Además, tres personas fueron detenidas. (CQRO 1 y 2) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Llega Pancho a la mitad de su sexenio. Segundo tiempo. Con la sucesión adelantada, luego del tsunami de 1 de julio 
y una sociedad insatisfecha por los resultados en los temas de seguridad, obras públicas y transporte 
metropolitano, el gobernador FDS presentará este lunes su tercer informe de gobierno ante la LVIII Legislatura del 
Estado. ¿Reconocerá que en sus tres años cayó Querétaro del tercero al décimo lugar en el índice de paz elaborado 
por el Institute for Economics & Peace? ¿Admitirá que los robos se duplicaron en ese mismo lapso al pasar de 
4,524 a más de ocho mil en el primer semestre del 2017? ¿Hablará de que más del 60% de los queretanos se 
sienten inseguros según las últimas encuestas del INEGI? ¿Informará por qué no mejoró el transporte público 
metropolitano que iba a cambiar desde el inicio de su administración? ¿Aceptará que a medio gobierno no ha 
podido cumplir con el transporte gratuito para las personas de la tercera edad? ¿Explicará por qué se le han 
enmarañado las bolas con el presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro y no le ha dado el porcentaje 
prometido? ¿Comentará que la ciudad que ya no se iba a inundar sigue convirtiéndose en la Venecia mexicana cada 
vez que llueve fuerte? ¿Mencionará el columpio del puente inundable del BBQ y Avenida Universidad, llamado 
Conexión Río, que costó más de 200 millones? ¿Se referirá al daño causado por el alcalde vendedor a los 
capitalinos, al parecer con su anuencia, por la privatización de los servicios públicos y los semáforos inteligentes? 
¿De qué nos informará hoy el señor gobernador? Estaremos atentos. -OÍDO EN EL 1810- Medio tiempo. Que 
Antorcha Campesina decidió cancelar su protesta de hoy, ante la promesa –oootra- del secretario de Gobierno, 
Juan Martín Granados Torres, de que ahora sí van a atender sus demandas y cumplir los compromisos. Les quedan 
tres años. -¡PREEEPAREN!- Fuerzas armadas. Se recordó la Gesta de Chapultepec en la tradicional cena de la 
Asociación de Militares Retirados del Estado de Querétaro el viernes pasado, con la significativa presencia del 
general de Brigada Ángel Prior Valencia, comandante de la XII Zona Regional y el de la XVI Zona, general Carlos 
César Gómez López. La organización, a cargo del general Harold Henry Rabling, presidente de la agrupación, 
funcionó a la perfección, como debe ser. Por cierto, los armeros agracemos mucho la distinción para nuestro 
director general Sergio Arturo Venegas Alarcón, quien junto con su esposa, doña Magdalena Ramírez de Venegas, 
participó en la mesa de honor, al igual que el general de División Sergio Aponte Polito, colaborador de nuestra casa 
editorial, acompañado de su señora. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Promoción. Más de 300 expositores de 
productos nacionales participaron el fin de semana en la Primera Feria de Turismo y Negocios de Juriquilla, 
organizada por Ernesto Kuri. Hubo de todo. Desde mezcal, pan, chocolate y hasta fertilizantes. El turismo, dijo Kuri, 
es la base de las relaciones humanas, con él hay viajes y negocios”. Se tuvo la participación de representantes de 
Holanda y de la República Árabe de Saharaui Democrática. La derrama fue de uno 16 millones de pesos. Los 
asistentes pudieron disfrutar la recreación de la Guelaguetza y artesanías de varios estados del país, especialmente 
de Oaxaca y Nayarit. Salud. -¡FUEGO!- FAM. La Fuerza Aérea Municipal de Marcos Aguilar ha tocado base en la 
prensa nacional. El columnista Víctor Sánchez Baños de El Heraldo de México publicó el sábado este comentario: 
“Querétaro. Édgar Saúl Fernández Hoyo y su hijo del mismo nombre, esposo e hijo de la jefa de prensa del 
municipio, Estela Valenzuela, cobraron durante tres años salarios de 50 mil pesos al mes, sin trabajar un solo día; 
aviadores, pues. Es un delito penado con cárcel, pero nadie se atreve a tocar a “prestigiados” panistas ligados al ex 
edil Marcos Aguilar. Ni el gobernador Francisco Domínguez”. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PREMIO INTERNACIONAL A NICOS. A tres años de su muerte sigue ganando batallas don RAYMUNDO VÁZQUEZ, 
fundador del Nicos, reconocido ahora entre los Latin America’s 50 Best Restaurants, premio que recibirán doña 
MARÍA ELENA LUGO ZERMEÑO y el chef GERARDO VÁZQUEZ LUGO el 30 de octubre en Bogotá, Colombia. Nuestra 
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felicitación para ellos y para MARÍA ELENA VÁZQUEZ LUGO, directora en Querétaro, Agua, itacate y vino para el 
camino. (PA 1) 
 
MEDIO SIGLO  
En su primera mitad de gobierno Francisco Domínguez le ha dado la vuelta al planteamiento tradicional de dedicar 
los tres primeros años a la obra y el resto al desarrollo social, pues llega al ombligo de su administración con una 
carpeta voluminosa de proyectos en desarrollo y otra igual de grande con infraestructura en espera de inicio de 
construcción. Hoy el gobernador rendirá su tercer informe ante el Congreso, por segunda vez sin gastar en el 
otrora tradicional evento ciudadano, pero tal vez con más cosas que nunca por contar y destacar. En lo financiero, 
el proceso de pago del total de la deuda pública que recibió con un saldo de 1,150 millones de pesos y que dejará 
en ceros a su salida en el 2021, además del reconocimiento como el manejo más sano del país. En el transporte 
público, el hecho de haber tomado decisiones trascendentes y modernizar el sistema como ningún otro 
mandatario anterior, con tarjetas de prepago, autobuses nuevos, carriles confinados y estaciones nunca antes 
vistas en la ciudad. Ha construido hasta ahora dos ejes y se mantiene en su meta de entregar 3 más de aquí al final 
de su gobierno. En infraestructura, la infinidad de modernizaciones carreteras, ampliaciones a 4 carriles, creación 
de distribuidores viales y puentes, con nuevas oportunidades de desarrollo económico para la Sierra, pero 
desahogando con nuevas avenidas también el conflicto vial de la Zona Metropolitana, que tanto ha crecido. 
Finalmente, en el rubro de empleo Querétaro tiene el segundo promedio salarial más alto de su planta trabajadora, 
con casi 400 pesos diarios, y una de las generaciones de plazas más potentes del país gracias a la llegada, que es 
constante, de empresas mexicanas y extranjeras producto de la promoción, sí, pero también del buen paso del 
estado. INFRAESTRUCTURA.  Entre los desarrollos de mayor repercusión de la gestión de Francisco Domínguez 
está la ampliación a 4 carriles de la carretera a Jesús María, en El Marqués, conectando con avenida Centenario del 
Ejército que desahoga a Saldarriaga, La Piedad y La Griega y que además llegará hasta el Aeropuerto. Lo mismo el 
distribuidor que construye el estado, en jurisdicción federal, sobre la carretera 57 para conectar hacia el 
Aeropuerto, Querétaro, San Juan o Pedro Escobedo y que ya va al 60 por ciento para ser inaugurado en marzo. En 
torno a la misma carretera 57 está la creación de nuevas vialidades para conectar con el parque industrial 
Bernardo Quintana con la zona metropolitana, con Huimilpan y con el Parque Cimatario y el Centro Cívico. Y la otra 
mitad del sistema Qrobús, con una parte importantísima y muy visible sobre Avenida Zaragoza, que concentra la 
mayoría de las rutas urbanas y suburbanas. Nada fácil la agenda de proyectos que desahogará Romy Rojas, 
secretaria de Obras, y la Comisión de Infraestructura. TERCER INFORME. A las 10 de la mañana iniciará la sesión 
solemne en la que Francisco Domínguez Servién rendirá su informe de trabajo. La sesión iniciará con los 
posicionamientos de las fracciones y grupos legislativos de la LVIIII Legislatura Local para recibir al gobernador 
alrededor de las 11 de la mañana. La presidenta de la Mesa Directiva, Leticia Rubio, dará el posicionamiento del 
poder Legislativo al informe del Ejecutivo. El viernes todavía se observaban en la casa legislativa los trabajos 
dando los últimos detalles al edificio donde aplicaban pintura y arreglaban las puertas. CORREA SUSPIRA-. Enrique 
Correa Sada no niega, pero tampoco confirma que pudiera encabezar una secretaría estatal cuando concluya su 
periodo como alcalde interino de la capital. Es su interés, reconoció, seguir en el servicio público municipal, por lo 
que esperará que pase el 30 septiembre para ver si se incorpora a una opción a la que pueda ser invitado. Sería un 
honor, dijo, ser invitado a la Secretaría de Desarrollo Social, que por cierto ha sido bien conducida por el encargado 
Arturo Torres Gutiérrez. MARQUISTAS Al menos ocho funcionarios públicos de la administración de Marcos 
Aguilar participarán en el nuevo gobierno municipal. Juanita Elías Solís y Héctor Julio García Contreras, recién 
liquidados como secretaria particular y secretario adjunto, respectivamente, serán regidores propietarios. 
Además, mientras que el regidor Claudio Sinecio repetirá como propietario y la ex delegada de Villa Cayetano 
Rubio, Ana María Hernández Colunga será regidora propietaria. Otros más serán regidores suplentes, como es el 



 
LUNES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 15 
 

caso del director del Instituto de la Juventud David Castro Nieto; la todavía regidora Socorro Bañuelos; María Elena 
Adame Tovilla, también liquidada como secretaría de Desarrollo Sostenible; y Paul Alejandro Voegelin Romero, 
director de Atención Ciudadana. ESTAS RUINAS QUE VES… Han pasado más de 60 días de que el presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez y la mano dura de los ciudadanos mandaron al partido 
como tercera fuerza política en el estado. Después de una larga ausencia, el presidente del CDE se reunió con un 
pequeño número de regidores que lograron asegurar un lugar en diversos ayuntamientos de la entidad, para 
instruirles ser una oposición responsable. Ruiz Rodríguez sigue sin reconocer alguna buena acción del Gobierno 
actual, peeeroooo… vive del recuerdo porque no se cansa de chulear las acciones de su exjefe, José Calzada 
Rovirosa, otro que por cierto anda muy desaparecido. Ahí mismo Juan José dijo estar optimista al querer pensar 
que pueden recuperar posiciones en el 2021, pero hay un largo camino que recorrer y por su casa debe comenzar. 
LA MAÑA DE MAGAÑA. Hace tiempo que sus compañeros del PRI ya sospechaban que el diputado Héctor Magaña 
era de otro bando. Tan es así que, tutelado por el desastroso Antonio Macías, bombardeó a sus colegas con tal de 
quedarse la candidatura tricolor a alcalde en Tequisquiapan, aunque sólo para desbarrancarla con su incapacidad, 
desconocimiento e inexperiencia. Y viene a cuento esto del otro bando del diputado Magaña para consuelo de los 
priístas ahora que ese muñeco se les cambia de aparador, ya que después de mucho amenazar y tras haber gozado 
de una diputación sin haber sumado nada al partido que se la dio, se va al partido Morena en busca del hueso que 
ya se le acabó en el tricolor. Al parecer fue seducido por los morenazos con la promesa de hacerlo coordinador de 
gestión social en la futura súper delegación. ¿De verdad no tiene a alguien más capaz a su alrededor el senador 
Gilberto Herrera? NI NOS VEN NI NOS OYEN Peor que en veda electoral; con eso de la entrega-recepción, cada vez 
son menos los secretarios municipales de la capital que tienen tiempo para atender a los medios de comunicación 
que buscan informar las acciones del gobierno, muchas reuniones de trabajo tienen, dicen. PRECAVIDOS. Medio en 
broma y medio en serio, diputados electos tanto del PAN como del PRI le han hecho saber a los morenistas que 
cuentan con ellos para cualquier iniciativa que decidan meter en la siguiente legislatura. Unos más solícitos que 
otros, han manifestado que les interesa quedar bien con los que van a gobernar los próximos seis años al país. A 
FUERZA. Mal se vio la presidenta municipal de Arroyo Seco cuando en pleno foro de presidentas municipales 
confesó que a ella no le interesaba la política y estuvo a punto de decir que no hace 3 años, cuando quitaron a su 
esposo de la candidatura y ella "tuvo que sacar a su esposa a un proyecto". Entre las joyas reveladas por la 
alcaldesa están sus confesiones de que varias mujeres no estaban preparadas para el cargo, como en Pinal de 
Amoles, pero que otras en cambio le dieron las gracias al marido porque sólo con su apoyo siempre pudieron 
cumplir. Con todo y que, dijo, a veces se les olvidaba ir por los niños a la escuela y tenían que hablarles para 
recordarles que pasaran por ellos. TRI AL CORREGIDORA. Es casi un hecho que el Estadio Corregidora será 
nuevamente sede de un partido de la Selección Nacional, temporalmente dirigida por el berrinches Ricardo “Tuca” 
Ferreti. Y será contra todo un “coco”, la selección de Chile, con el que se medirán los muchachos del Tri en suelo 
queretano, en la fecha FIFA de mediados de octubre. Vayan apartando su dinerito, porque esos boletos estarán 
mucho más caros que los de Gallos. DE PROGRES… Y COSAS PEORES Reapareció Mayra Dávila, aquella activista 
que hace meses causó controversia porque la daban por raptada cuando en realidad andaba de paseo en Cancún. 
Fue durante la presentación del concurso de oratoria convocado por la UAQ que la ganadora estatal del concurso 
se presentó ante los medios de comunicación, pero sin hacer muchas olas para no generar nuevamente 
controversia. ¡FUERA PORROS! Con los actos de violencia que se suscitaron en la UNAM la semana pasada, la 
rectora de la UAQ dijo que este tipo de hechos son producto de intereses externos, algo que la universidad 
queretana también ha vivido en procesos importantes como cambios de directores y rector. No obstante, aseguró 
que pese a los intentos por desestabilizar a la institución no lo conseguirán. (DQ 1 y 4) 
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